

とよはし 市議会 だより



みんなの？を、みんなの！に

コロナ禍における 支援事業の予算等を可決



6月定例会の概要	02
審議結果	03
陳情 委員会の調査・研究事項	04
一般質問	05-15
お知らせ・次回定例会開催予定	16

写真テーマ：わたしの好きな豊橋ふるさと

撮影者コメント「夏に向かうこの季節、伊古部の海岸に友達と遊びにきました。この日はよく晴れた天气で、仲むつまじい家族の姿なども見られました。私の記憶に残る青春の1ページになりました。」

写真提供：豊橋工科高校写真部

6月定例会の概要

コロナ禍における 支援事業の予算等を可決



会期 6月13日～24日（12日間）

6月定例会の議案は	
市長提出議案…	14件
議員提出議案…	4件
請願…	1件
合計	19件

予算の補正を行います

●概要（一般会計）

約27億2000万円の増額を決定。

主な内容は次のとおりです。

- ・低所得の子育て世帯やひとり親家庭に対する、児童1人当たり5万円の給付に係る経費
- ・新型コロナウイルス4回目接種のための運営費
- ・公共施設の空調設備の修繕
- ・原油価格や物価高騰対策事業として、制度融資信用保証料の補助や、学校給食費の食材購入費を増額
- ・多目的屋内施設の基本計画策定等の事務費

●概要（総合動植物公園）

約2800万円の増額を決定。

主な内容は次のとおりです。

- ・施設の空調設備の修繕
- ・トイレを洋式化する工事費
- ・空気清浄機の導入

災害に対応可能な 消防車両を導入

●概要

中消防署前芝出張所に配置されている消防車両の老朽化に伴い、火災だけでなく救助や救急などあらゆる場面对応可能な災害対応特殊水槽付消防ポンプ自動車を導入します。

りすば豊橋の 管理運営者を指定

●概要

豊橋市資源化センター余熱利用施設（りすば豊橋）をコナミスポーツ株式会社を代表者とする穂の国健康づくりパートナーズが運営します。

審議結果

■全会派一致で原案可決等された議案■

補正予算	<ul style="list-style-type: none"> 令和4年度豊橋市一般会計補正予算（第1号） 令和4年度豊橋市総合動植物公園事業特別会計補正予算（第1号）
条例	<ul style="list-style-type: none"> 豊橋市議会議員及び豊橋市長の選挙における選挙運動の公費負担に関する条例の一部を改正する条例 豊橋市職員の特殊勤務手当に関する条例の一部を改正する条例 豊橋市市税条例等の一部を改正する条例 豊橋市営住宅条例の一部を改正する条例
その他	<ul style="list-style-type: none"> 工事請負契約締結について（1・2号炉維持整備工事（令和4年度その2）） 工事請負契約締結について（幸小学校南校舎長寿命化改良工事） 物品購入契約締結について（テレワーク用パソコン） 物品購入契約締結について（災害対応特殊水槽付消防ポンプ自動車） 議決事項中変更について（向山小学校北校舎長寿命化改良工事） 指定管理者の指定について（資源化センター余熱利用施設） 人権擁護委員候補者の推薦について
議員提出	<ul style="list-style-type: none"> 浜松湖西豊橋道路の早期実現を求める意見書 名豊道路（豊橋バイパス・豊橋東バイパス完全4車線化）建設推進に関する意見書 シルバー人材センターに対する支援を求める意見書

■賛否が分かれた議案■

○=賛成 ×=反対
採=採択 不=不採択

件名	議決結果	会派名（ ）内は所属議員数							
		自由民主党(21)	公明党(5)	まちフォーラム(3)	日本共産党(3)	紘基会(1)	豊橋だいすき会(1)	みんなの議会(1)	
補正予算	令和4年度豊橋市一般会計補正予算（第2号）	可決	○	○	○	×	×	×	×
請願	豊橋市民プールの復活に関する請願	不採択	不	不	不	採	採	不	不
議員提出	設楽ダム建設事業の促進に関する意見書	可決	○	○	○	×	×	○	×

陳 情

陳情 18 件の陳情を受理しました。

- ・女性トイレの維持及びその安心安全の確保についての陳情
- ・保育所等の4歳児と5歳児の配置基準改善を求める意見書の提出を求める陳情
- ・最低賃金の改善と中小企業支援の拡充を求める意見書の提出を求める陳情
- ・公契約事業従事者の適正賃金と安定雇用を確保する公契約法の制定を求める意見書の提出を求める陳情
- ・直ちに1日8時間働けば人間らしく暮らせる社会を実現するとともに、1日7時間労働制をめざすことを求める意見書の提出を求める陳情
- ・住民の安全・安心を支える行政サービス体制・機能の充実を求める意見書の提出を求める陳情
- ・地方財政の拡充を求める意見書の提出を求める陳情
- ・福祉職員や保育で働く職員の人材定着・確保のため職員配置基準と報酬・公定価格を抜本的に改善し、離職しない福祉・保育職場の実現を求める意見書の提出を求める陳情
- ・消費税率5%への引下げと大企業や富裕層への適正な課税、インボイス制度の中止を求める意見書の提出を求める陳情
- ・「1年単位の変形労働時間制」導入のための条例制定ではなく、教職員の長時間過密労働解消のための施策を求める意見書の提出を求める陳情
- ・沖縄を「捨て石」にしない安全保障政策を求める意見書の提出を求める陳情
- ・朝鮮戦争の終結を政府が関係諸国に呼びかけることを求める意見書提出に関する陳情
- ・豊橋市独自の子どもたちの放課後習い事支援に関する陳情
- ・小学校の給食費無償化を求める陳情
- ・「まちなか図書館」開館による豊橋市の文化的水準の向上を更に推進するための陳情
- ・“未来を育む知と交流の生涯学習拠点”豊橋市図書館の120周年に向けた『運営基本計画』策定を求める陳情
- ・豊橋市議会における陳情・請願者の意見陳述を求める陳情
- ・豊橋自然歩道の存続を求める陳情

委員会の調査・研究事項

委員会では議案審査だけではなく、市民生活に関わる課題について調査・研究を行っています。

今回の常任委員会では、令和4年度に調査・研究を行う項目が決定しました。

総務委員会

- ・豊橋市男女共同参画推進条例の改正の考え方について
- ・豊橋市男女共同参画行動計画の改定について
- ・公共施設使用料等について
- ・豊橋市行政デジタル化方針（仮称）の策定について

福祉教育委員会

- ・豊橋市動物愛護センター（仮称）の整備基本計画（骨子案）の策定について
- ・豊橋市動物愛護センター（仮称）の整備基本計画の策定について
- ・吉田城址の保存活用計画について

環境経済委員会

- ・豊橋田原ごみ処理施設整備・運営事業の整備概要について

建設消防委員会

- ・豊橋市立地適正化計画の改定（防災指針の策定）について

※調査・研究事項は予定であり、委員会を開催しない場合もあります。委員会開催の際は、ホームページなどでお知らせします。

市政の課題は？

一般質問

(6月定例会では20人が一般質問を行いました)



一般質問とは、市議会議員が市長などに対して、市の考え方や市民生活に関わる大切な内容について問いただすものです。豊橋市では年4回の定例会でのみ一般質問を行うことができます。

市議会だよりでは、本会議の質問・答弁の要旨を、各議員が選んだ1項目ずつ掲載しています。

詳しい内容は市議会ホームページから会議録や動画でご覧いただけます。

タイトル	氏名	ページ
多目的屋内施設の整備について	中西 光江 議員	06
心身ともに健やかに暮らせる取り組みについて	梅田 早苗 議員	06
豊橋自然歩道の存続について	豊田 一雄 議員	07
豊橋公園の名称変更について	二村 真一 議員	07
AEDの実態およびその点検と有効活用について	川原 元則 議員	08
女性デジタル人材の育成について	沢田都史子 議員	08
原油価格・物価高騰等への対応について	尾林 伸治 議員	09
森田副市長を迎えた豊橋市のまちづくりについて	伊藤 篤哉 議員	09
豊橋市営住宅指定管理者について	寺本 泰之 議員	10
豊橋まつりクイーンの在り方について	古池 もも 議員	10
遊休農地に対する本市の課題と利活用について	石河 貴治 議員	11
設楽ダム建設事業の計画変更について	小原 昌子 議員	11
豊橋市の高齢者福祉施策について	鈴木みさ子 議員	12
包括的性教育について	斎藤 啓 議員	12
コロナ禍からの出口戦略について	山本賢太郎 議員	13
物価上昇による契約状況およびその対応について	近藤 修司 議員	13
本市における特別支援教育について	本多 洋之 議員	14
新アリーナアンケートと浅井氏への献金について	長坂 尚登 議員	14
スマートシティ推進方針について	星野 隆輝 議員	15
野焼きに対する現状と課題について	穴戸 秀樹 議員	15

一 般 質 問

多目的屋内施設の
整備について



日本共産党豊橋市議団
中西光江 議員



動画で
チェック!!

問 施設整備の検討の経緯と、市長の判断について聞きたい。

答 総合体育館の老朽化・過密化への対応や、防災活動拠点としての機能の強化・充実、イベントなどの集客によるまちづくりといった観点から、新たな多目的屋内施設が必要と考え、検討を進めてきました。

民間事業者などとも意見を交わす中で、本年1月より多目的屋内施設関連市場調査を実施し、参入意欲を示す事業者が複数存在したことから、今後、具体的な整備の検討に着手していきたいと考えています。

問 市長は選挙期間中に、豊橋公園以外で多くの市民の総意を得て施設を考えていくべきという旨の発言をしたとの報道があったが、事実か聞きたい。

答 新聞各紙の捉え方によってさまざまな表現になっていると思われませんが、発言の趣旨としては、候補地はゼロベースで考え、市議会や市民の意見を踏ま

え検討するというものでした。

問 建設予定地を豊橋公園とした理由について聞きたい。

答 これまで市が行ってきた調査検討に加え、現在実施している市場調査において、複数の候補地について、会場へのアクセス性や防災面での活用など、さまざまな観点から比較・評価をした結果から総合的に判断し、豊橋公園を選定しました。

問 豊橋公園としたのは市民の意見が全く反映されていないと考えるが、認識を聞きたい。

答 過去に進めてきた計画においても豊橋公園が候補地とされてきた経緯があり、これまでもさまざまなご意見をいただいております。そうした意見を踏まえた上で、客観的・総合的に評価し、豊橋公園を選定しました。

その他の質問項目

・市民プール廃止に関する対応について
・難聴者の補聴器購入費の助成制度の創設について

心身ともに健やかに
暮らせる取り組みについて



公明党豊橋市議団
梅田早苗 議員



動画で
チェック!!

問 带状疱疹ワクチンの助成について、何人もの市民の方から再三にわたり依頼の声を聞いている。そこで、本市のワクチン助成の認識と考え方について聞きたい。

答 国はワクチンが新たに製造販売承認を受けたときには、接種の目的、疾病負荷の大きさ、有効性、安全性、費用対効果等に基つき、予防接種上の位置付けについて審議しています。

带状疱疹ワクチンについては、国において定期接種を検討した結果、現時点では疾病負荷は一定程度明らかになったものの、期待される効果や導入年齢に関して引き続き検討が必要とされています。

带状疱疹は発症すると強い痛みを伴うことが多く、後遺症が残ることもあるため、ワクチン接種による予防は意義のあるものと認識していますが、市の助成については、今後の国の検討状況を注視していきたいと考え

ています。

問 男性トイレにサニタリーボックス（汚物入れ）を設置してほしいとの声が高まっており、本市でも設置できないかと相談を受けた。設置に対する本市の考え方について聞きたい。

答 男性トイレへのサニタリーボックス設置の動きが一部の自治体や商業施設で広がっていることは、最近の新聞記事等で確認しています。

本市においても、困っている方々がいるのであれば設置すべきとの考えであり、本庁舎および保健所・保健センターの男性用トイレには6月初めに設置を完了しています。また、ほかの施設への設置が広がるよう、施設を持つ各部長へお願いをしたところですが。

その他の質問項目

・ドナーミルクの使用について
・利用者のニーズに合わせた魅力的な公園づくりについて

豊橋自然歩道の

存続について

問 自然歩道一部廃止の方針に至った経緯について聞きたい。

答 自然歩道の整備や維持管理は、豊橋自然歩道推進協議会により行われてきましたが、近年、会員の高齢化や会員数の減少により、維持作業を継続するのが困難な状況になっており、令和5年度末をめどに協議会を解散する意向の相談がありました。その後、協議会解散後の自然歩道は、全線廃止するのではなく、利用者の多い区間を中心に市に管理を移し、存続させる方向で協議を進めてきました。

問 支線の廃止により、緊急避難ルートや山火事の消火活動への影響も考えられると思うが、どのように対応するか聞きたい。

答 廃止路線とした多米自然歩道は、本線に短時間で到達可能な路線であり、車での接続がしやすいなど、緊急時の利用に効果があると考えられるため、今後、利用について再検討する必要があると考えています。



自由民主党豊橋市議団

豊田一雄 議員



動画でチェック!!

問 補助金の見直しなどを検討した上で、維持管理作業を引き受けてくれる団体や企業などを公募することの認識を聞きたい。

答 自然歩道の一部路線の廃止を発表したことで、市に廃止を惜しむ声も寄せられています。

自然歩道の全線ではなく、一部路線であれば維持管理が可能なボランティア団体があるかもしれないため、広く呼び掛けたいと思いますが、まずは維持管理等のスキーム作りの検討から進めていきたいと考えています。

問 自然歩道閉鎖後も、立ち入り制限を設けない方向で調整することについて認識を聞きたい。

答 自然歩道は、国有林を歩道敷きとして使用する目的で国と貸付契約を締結しています。

閉鎖後も緊急時の利用が想定される上に、山道として利用したいと聞いているため、国との調整の際には、そのような声を伝えていきたいと考えています。

豊橋公園の名称変更について

問 多くの市民から愛されている豊橋公園、吉田城址であるからこそ、市民の声に丁寧に耳を傾け、理解を得て物事を進めていく必要があると感じる。豊橋公園の名称変更を行うことに至った経緯について聞きたい。

答 豊橋公園の名称変更については、吉田城が、平成29年に続日本100名城に選定されて以降、関心が高まり始めました。

また、令和4年3月には豊橋公園の一部が市の史跡に指定され、これをきっかけに、改めて地域の歴史や文化財を知ってもらうとともに、歴史的遺構を観光資源としてアピールできることから、募集することとしました。

問 名称変更を望まない市民の声に対する認識を聞きたい。

答 名称変更の募集結果では、豊橋公園という提案も頂いています。その理由として、慣れ親しまれているという理由が大変多く、その他にも、費用が掛かることや名称の募集に唐突感が

あったことなどの意見がありました。

問 名称を変えないという考えは持っているか、聞きたい。

答 市民の皆様の理解が得られるような名称を選定していきたいと考えていますが、慣れ親しんだ豊橋公園を通称として使用することも一つの方法と考えています。

問 名称変更に伴う選考方法と最終案の発表方法を聞きたい。

答 応募された名称と理由を参考に、地域地理、歴史、まちづくり、観光の各分野の有識者などで構成する検討委員会で名称候補を複数案絞った後、市長をはじめとする庁内選定委員会で最終案を決定し、名称変更に伴う条例改正案を議会に諮る段階で公表したいと考えています。

その他の質問項目

・多目的屋内施設整備に対する考え方について

自由民主党豊橋市議団

二村真一 議員



動画でチェック!!

一般質問

AEDの実態およびその点検と有効活用について



自由民主党豊橋市議団
川原元則 議員

動画でチェック!!

問 本市におけるAED使用によつて15名中7名が社会復帰したという事だが、この社会復帰率46・7%という数値について聞きたい。

答 国が示す全国的な令和3年度版の統計によると、救急隊により電気ショックを行ったケースでの社会復帰率が22・6%であることから、単純比較はできませんが、46・7%の社会復帰率は大変大きな数値であると捉えています。

問 AEDの設置場所である市民救命の駅の登録要件となつている救命講習の状況、今後の考え方について聞きたい。

答 令和2年から続くコロナ禍において、救命講習の受講者数は従前の3割程度と大きく減少しています。感染防止の観点から対面集合形式での講習会に制約が掛かる中、eラーニングをはじめとしたウェブ講習会を充実させるとともに、指導者の裾野を広げる応急手当普及員の育

成に注力しています。今後もうした取り組みを促進させることが重要であると考えています。

問 大規模災害発生時には消防団車両へのAED搭載が必要ではないかと考えるが、その考えについて聞きたい。

答 消防署所の消防車両各1台にはAEDを積載しています。が、消防団車両には現在積載していません。南海トラフ地震をはじめとした大規模災害時に求められる消防団の役割としては、何より火災対応を優先させ、被害の拡大を防止する活動が主力になると認識しています。一方で、大規模災害時にはさまざまな事態を想定しておく必要があることから、消防団車両へのAEDの積載やその場合の運用方法についても消防団と協議していく必要があると考えています。

その他の質問項目

・とよはし版GIGAスクールの現状と諸課題について

女性デジタル人材の育成について



公明党豊橋市議団
沢田都史子 議員

動画でチェック!!

問 女性デジタル人材育成を支援する意義への認識について聞きたい。

答 デジタル分野はコロナ禍において需要が多くなっている成長分野の一つであり、ICTを利用し、時間や場所を効果的に活用することのできるテレワークは、時短勤務やフレックス勤務などともなじみやすく、育児や介護等のライフステージや生活スタイルに応じた柔軟な働き方を可能とすることから、女性の就労機会の創出につながるものと考えています。

しかし、国の令和3年労働力調査によると、IT技術者における女性の割合はわずか19%であり、デジタル分野における人材ギャップを解消するためにも女性デジタル人材育成への支援は、本市においても大変重要であると認識しています。

問 国は令和4年4月26日、女性がデジタルスキルを身につけ、柔軟に働けるための女性デ

ジタル人材育成プランを策定した。女性デジタル人材育成に取り組むに当たつての本市における課題認識について聞きたい。

答 女性デジタル人材の育成には、デジタルスキルの習得支援とデジタル分野への就労支援という二つの視点からの取り組みが重要であると考えています。

課題としては、大学等への進学の際に理系を選択する女性が男性と比べて少ないなどのデジタル分野のジェンダーギャップ解消のほか、デジタルスキル習得に必要な学びの機会の提供、かかる費用への助成制度の創設、企業への就労支援など、切れ目のない仕組みづくりが必要と考えています。いずれも産学官が連携して実施していくことが肝要であり、庁内の取り組み体制をはじめ、今後早急に検討していく必要があると考えています。

その他の質問項目

・がん検診の取り組みについて

原油価格・物価高騰等への 対応について

問 地方創生臨時交付金を活用した子育て世帯への支援策について聞きたい。

答 現在、保育施設や小中学校で提供する給食においても食材価格高騰の影響を受けています。子どもの健やかな成長を支える給食の質や量をこれまでどおり維持しつつ、価格高騰分が保護者の負担増とならないよう、子育て世帯の支援を行っていきたくと考えています。

問 総合緊急対策における住民税非課税世帯等に対する臨時特別給付金の改善内容を聞きたい。

答 給付金の支給対象外となっていた世帯において、令和4年6月1日時点の世帯全員の令和4年度住民税均等割が非課税となった場合、および令和4年1月以降に家計急変世帯となった場合に給付金を支給します。

これまでの給付金では、手続きの煩雑さや支給要件に該当するか分からないなどの理由から、受給資格があっても、申請



公明党豊橋市議団
尾林伸治 議員

動画で
チェック!!



を行わないことにより受給していない世帯があります。こうした世帯へ対応するため、対象者へ手続書類を発送することで、簡素な手続きで迅速な支給につながる運用改善を図ります。

問 実態把握を踏まえた中小企業支援の考え方を聞きたい。

答 実態調査の結果、物価上昇による売り上げの長期低迷により、ほぼ全業種の中小企業が大きな影響を受けています。まずは国・県の支援策の活用を促した上で経営基盤の強化をサポートするとともに、事業の継続と発展につながる効果的な支援策を講じることが必要と考えます。

原油高、物価高騰等に対しては資金繰り等の支援策と消費環境を促すプレミアム付電子商品券の発行、業態転換などの新たなチャレンジを促す売り上げ向上支援策を継続することが必要と考えています。

その他の質問項目

・ウクライナ避難民への支援について

森田副市長を迎えた 豊橋市のまちづくりについて

問 森田副市長はこれまでの経験を生かし、どのようにまちづくりを進めていくのか聞きたい。

答 道路・港湾など、競争に勝てる強いインフラ整備や防災の対応が重要と考えています。将来世代によりよい都市基盤を引き継げるようにインフラ整備を進め、市民の利便性向上や地域振興につながる施策もセットで推し進めることで、本市のポテンシャルを更に高め、他の地域と競争できる環境づくりが可能であると考えています。

浜松湖西豊橋道路などの広域幹線道路については、広域的なネットワークを形成する重要な路線と認識しており、早期実現に向けて関係機関との協議や要望活動を引き続き強力に実施していきます。

防災については、市民の生命・身体・財産を保護し、社会経済活動を維持することが本市の最大の責務です。そのためにも国や県、近隣の市町村との強い連



自由民主党豊橋市議団
伊藤篤哉 議員

動画で
チェック!!



携は不可欠です。道路や防災分野における国土交通省での経験を生かし、本市の災害への備えに力を尽くすとともに、災害発生時には迅速な対応を実施していきます。

問 浅井市長は森田副市長を招いて、どういったまちづくりを進めていきたいと考えているのか聞きたい。

答 都市基盤であるインフラ整備の充実なくして産業の発展はあり得ません。強固なインフラによって、本市のポテンシャルを最大限生かしたまちづくりを強力に推進するため、森田副市長には先頭に立って、本市のまちづくりを進めていただきたいと期待しています。

また、道路部門や企画部門でのさまざまな制度設計をはじめ、広域的なまちづくりや都市基盤整備に長年携わってきた専門的な知識と経験、これまで培ってきた幅広い人脈などにも大いに期待しています。

一 般 質 問

豊橋市営住宅 指定管理者について

問 指定管理料は年間約3億円、その6割の1.8億円は実費精算の修繕費であるが、修繕費の金額の内訳が分かる報告箇所が全て黒塗りで非公開となっている理由を聞きたい。

答 修繕費の内訳に関しては、企業のノウハウ、獨創性が検討されている部分であるため、非公開と判断しています。

問 市営住宅の修繕費公開のところが指定管理者中部ガス不動産の正当な利益を害するおそれがあるのか。検証できない黒塗り請求書で納税者に金を払えということになるが、非公開箇所を今後他市同様公開する考えはないか聞きたい。

答 現在、非公開箇所については、豊橋市情報公開・個人情報保護審査会において審査中です。今後、審査会から答申等がありましたら、当該答申に基づいて、十分に尊重して、適切に対応していくことを考えています。



紘基会
寺本泰之 議員



動画で
チェック!!

資料 平成31年度 管理料金の月次執行額実績資料(詳細)

区分	1月	2月	3月	4月	5月	6月	7月	8月	9月	10月	11月	12月	計
修繕費													
管理費													
その他													

その他の質問項目
・総合評価落札方式における失格判断基準について

豊橋まつりクイーンの 在り方について

問 豊橋まつりにクイーンが参加する目的と今年度の参加募集の条件について聞きたい。

答 全校区から代表として選出し、各校区の紹介やダンスプログラムに参加することで、市民の協調・親睦に寄与することを目的としています。

参加募集の条件は、自治連合会において今年度一部見直しを行い、年齢の上限を廃止し、高校生を除く18歳以上の女性で、健康で明るく、豊橋まつりを盛り上げてくださる方の選出を基準としています。

問 目的からは女性のみという基準は必須ではないように思うが、ここ2年間の見直しの内容について聞きたい。

答 自治連合会としてもクイーンの選出については問題意識を持っており、令和元年度には未婚女性に限定していた基準を廃止、昨年度の検討委員会では、ジェンダー平等といった社会の流れや各校区への推薦依頼の参



とよはし みんなの議会
古池もも 議員



動画で
チェック!!

加目的にあった「光彩を添える」の文言、男性も含めることによる衣装やダンスの変更などの意見が出されています。

クイーンの名称や性別については、自治連合会としてまつりにどのような形で参加していくことがよいのかという大きなテーマと併せて検討することになりました。

問 さまざまなメディアで、豊橋まつりクイーンをまつりの華として紹介している。メディアへの働き掛けについて聞きたい。

答 クイーンに対する表現については、男女共同参画推進条例の趣旨やクイーンの参加目的をご理解いただいた上で、各メディアのガイドラインなどに照らし合わせ、適切に判断していただきたいと考えています。

その他の質問項目
・市民に「わからない」と思わせない市職員との接遇の在り方について
・本市の子ども食堂のこれからについて

遊休農地に対する本市の課題と利活用について



自由民主党豊橋市議団
石河貫治 議員



動画で
チェック!!

問 遊休農地の利活用について、考え方を聞きたい。

答 農地の有効活用が図られるよう、農業者の今後の農地利用についての意向を的確に把握し、市、農業委員会、関係団体等が密接に連携した上で、意欲ある農家に農地を集積する取り組みを引き続き進めていくことが重要であると考えています。

一方で、一定の要件を満たす農家レストランについては、農振農用地区域内に農業用施設として設置が認められるようになり、こういった手法も遊休農地の活用法の一つと考えています。

問 他の農業者から農地利用希望があれば貸借手続きをして管理してほしい、農地を手放したという遊休農地所有者の考えに対する対応について聞きたい。

答 毎年、耕作されていない農地の所有者に対する農地利用の意向調査の中で、所有者から農地の管理を誰かに任せたいという意向が示されれば、農地中間

管理機構制度を活用し、市が意欲ある農家に貸借できる農地の紹介をしています。また、その際貸借や売買しやすい農地へ戻すよう働き掛けており、市では草刈り用農業機械のリースや農地復元に要する費用の一部を補助しています。

問 農家レストランを開設する場合の課題について聞きたい。

答 最も大きな課題は、異業種である農業と飲食業の両立だと考えます。農業とは異なる知識が必要であり、農業関連以外の法的な制約へも対応していただく必要があります。

問 農家レストランを含めた6次産業化に取り組む場合の支援体制について聞きたい。

答 農家レストランについては、現在取り組まれる農家はいいませんが、当地域の新鮮で質の高い農産物を提供する場としてプロモーション的にも有効な取り組みであることから、しっかりと対応していきます。

設楽ダム建設事業の計画変更について



自由民主党豊橋市議団
小原昌子 議員



動画で
チェック!!

問 国土交通省中部地方整備局は5月17日に、設楽ダムの完成時期が現行計画から8年遅れ、令和16年度となる見通しを公表した。今回の事業の計画変更に伴い、本市にどのような影響があるのか聞きたい。

答 工期が延期されることは、設楽ダムが持つ利水や治水等の効果の発現が遅れ、渇水や洪水などによって住民生活や農業などの経済活動への影響が懸念されます。

一方、設楽ダム建設事業費については、国及び愛知県が負担をしているため、今回の事業費増に伴う本市への直接的な影響はありません。

問 事業計画が8年延伸することに伴い、全体のスケジュールはどのようになるのか聞きたい。

答 本体掘削の完了時期については当初の令和3年度から令和8年度頃まで延伸され、続くダム本体のコンクリート打設は当初より20か月延伸し、令和13年

度頃までに完了する予定であると聞いています。その後転流工の閉塞、2年弱の試験湛水を経て、令和16年度完成予定となっています。

問 今回の計画変更を受けて、本市として今後はどのような対応をするのか聞きたい。

答 完成時期が8年延伸されることについて大変重く受け止めており、本市としては関係自治体や経済界などと連携し、国および県に対して可能な限り早く完成できるように、引き続き申し入れをしていきます。設楽ダム建設事業や豊川の治水対策は、住民の命を守り、東三河の持続的な発展のために重要な事業ですので、引き続き連携を図りながら、一体となって取り組みを進めていきたいと考えています。

その他の質問項目

- ・地域包括ケアシステムの構築に向けた取り組みについて
- ・本市における地球温暖化対策について

一 般 質 問

豊橋市の 高齢者福祉施策について



日本共産党豊橋市議団
鈴木みさ子 議員



動画で
チェック!!

問 地域包括支援センターの人員体制と、今後体制を充実させていく考えについて聞きたい。

答 令和4年4月1日現在、市内18箇所のセンターに基準を超える94人の職員を配置し、多岐にわたる相談等に当たっています。保健師または看護師、社会福祉士、主任介護専門員の3職種の職員数では、本市が62人に対して岡崎市92人、豊田市126人となっており、今後高齢者の増加により、センターの役割はますます重要になることから、職員の増員や待遇改善を含めた体制の充実を図っていく必要があると考えています。

問 要介護認定調査に要する日数の現状について聞きたい。

答 令和3年度の認定までの平均日数は42・9日間を要しています。大きな要因は、申請件数の増加、および調査員の不足により調査の実施までに時間を要していることにあります。

月千件程度の申請に対応するには30名程度の調査員が必要ですが、4月1日現在で24名しか確保できておらず、欠員状態となつていきます。そのため、毎月介護調査が先送りになる方が発生し、申請から調査実施まで最長で2か月程度を要している状況です。

問 認定調査の遅れの解消に向けた対応について聞きたい。

答 5月に新たに2名を採用できましたが、依然として欠員状態が続いているため、今後も継続して募集を行っていきます。また、近隣市にも応援を依頼し、本市分の調査を実施していただいています。加えて、一時的に調査員が担当する件数を増やすなどの対応を進めています。なお、結果をお待ちいただく間、状況に応じて介護サービスを暫定的にご利用いただいています。

その他の質問項目

・設楽ダム建設計画の延伸に関する諸課題について

包括的性教育について

問 包括的性教育についての認識を聞きたい。

答 知識の普及だけでなく、性教育を広く捉えており、重要な考え方であると認識しています。

命の大切さを学ぶことや自分や他者を大切にすること、性の多様性を知ることが性と生殖の健康や権利を含めたライフプランの構築につながるものと考えています。

問 性教育の今後の方向性について聞きたい。

答 性と生殖の正しい知識とともに、妊娠・出産を自分で選択することや、性の多様性を認める啓発を行うことにより、自己実現に向けたライフプランの構築につながる支援が重要です。

性教育は点としてではなく、系統的に実施することが重要であり、小中学生・高校生・大学生等、それぞれのライフステージに応じて実施する必要があると考えています。



日本共産党豊橋市議団
斎藤 啓 議員



動画で
チェック!!

問 小中学校における性教育の今後について聞きたい。

答 ジェンダーや多様性など、性の課題については、学習指導要領に明記されていないため、扱いにくい現状がありますが、大切な内容であると認識しています。

他の課との連携や教職員研修の充実を図り、人権教育を含めた学びとして、子どもがよりよく判断し行動する力を身につける指導に努めていきます。

問 包括的性教育を推進する計画について聞きたい。

答 個別の計画を作成することとは現時点では考えていませんが、ジェンダー平等や性の多様性を含む人権尊重を基盤とした性教育について、現在改定作業を進めています。次期ホームページの中に取り入れ、関係機関とも連携しながら取り組んでいきたいと考えています。

コロナ禍からの 出口戦略について

問 ワクチン接種やクラスター対策の体制整備を図ってきたことで、ウィズコロナ時代の入り口に入ってきたと考えるが、コロナ禍からの出口戦略に関し、本市主催のイベント・行事の開催について聞きたい。

答 市主催のイベント・行事は、市民の皆様への理解促進を図り、市の施策を推進する上で、非常に重要な役割を担っています。

現在、のんほいパークやこども未来館などにおいて予定されていたイベント・行事のほとんどについて、感染防止対策を着実に実行し、開催しています。

今後とも感染状況を注視しながら、国の基本的対処方針や県の厳重警戒での感染防止対策などを踏まえ、必要な対策をしつかり行い、可能な範囲でイベントを開催していきたいと考えています。

問 マスクの着脱について、広く市民や事業所の方などへ情報



自由民主党豊橋市議団
山本賢太郎 議員



動画で
チェック!!

発信が必要だと考えるが、マスクの着脱に関してひぼう中傷などが起こらないよう、正しい情報発信や対応について聞きたい。

答 今回の厚生労働省からの通知は、マスク着用による熱中症のリスクなどに対応するもので、屋内外でマスクを外す場면을例示しています。マスクが必要な場面についての理解の相違があると、市民の間であつれきが生じ、ひいてはひぼう中傷等につながるおそれがあると考えています。

市としては、引き続き「コロナ禍からみんなで豊橋のまちを守る条例」を踏まえ、ひぼう中傷等が起こることのないように、マスクの着脱の場面を例示する国のポスターを公共施設などに掲示するなど、市民に分かりやすく丁寧な情報発信に努めます。

その他の質問項目

・ウィズコロナ時代を見据えたこれからの学校教育について

物価上昇による契約状況 およびその対応について

問 物価高騰に伴う工事・物品関係の入札契約対応・入札結果の状況について聞きたい。

答 工事関係では、入札の際はその時点における最新の単価を基に設計金額の積算および予定価格の設定を行うこととしています。契約後に物価等の高騰があつた場合は、契約約款第25条に基づき適切に変更契約を行います。物品関係についても入札不調や再度入札が増加するなど傾向は認められていません。

問 個別の入札では、事業者に負担を強いるようなことを耳にしているが、認識を聞きたい。

答 物品関係の個別の入札では、一度の入札で落札とならず、二度目や三度目の入札を行った案件、最後まで落札に至らず入札不調になつた案件もありました。

昨今の物価高騰の状況は、当初予算の想定を超えた事態であると認識しているため、最新の経済状況を考慮した適切な予定価格の設定などを行い、しわ寄せ



自由民主党豊橋市議団
近藤修司 議員



動画で
チェック!!

せが事業者に及び、不当な価格での契約を強いる結果にならないよう、担当課に周知徹底していききたいと考えています。

問 物価高騰により金額が上昇した場合、不足分の予算をどのように対応するか聞きたい。

答 まずは事業者に過度な負担をかけることを前提として、事業の目的や効果を損ねないよう仕様の見直しを行い、予算の範囲内での執行となるよう検討します。仕様の見直しが難しい、または見直しをしてもなお予算が不足する場合には、入札執行で生じた不用額などを流用し、対応します。既定予算での対応ができなくなる場合には、補正予算を編成し、対応していきたいと考えています。

その他の質問項目

・地域と市長のまちづくり懇談会の開催状況について
・街路樹再生指針のこれまでの主な取り組みについて
・南海トラフ地震への対応について

一 般 質 問

本市における 特別支援教育について



自由民主党豊橋市議団
本多洋之 議員



動画で
チェック!!

問 小中学校における特別な支援を必要とする子どもの就学の在り方について聞きたい。

答 子どもの障害の程度や特性および心身の発達段階等を踏まえ、子どもの将来の自立や社会参加のために必要な力を培うという視点に立ち、その子に合った適切な支援ができる就学先を決定していくことが大切だと考えています。最終的には本人と保護者の意向を最大限尊重した形で就学先を決定しています。

問 くすのき特別支援学校の児童生徒数の今後の見込みと、学校規模に対する認識を聞きたい。

答 令和4年度は全学部で52学級288名の児童生徒が在籍しており、特別支援学校への就学を希望する児童生徒が増えています。就学先を決定するに当たり、本人と保護者との合意形成を原則とすることから、今後の児童生徒数の増加見込みを的確に予測することについては非常に困難だと考えています。

学校規模については、当時257人程度と設定しましたが増加傾向にあります。愛知県において知的障害特別支援学校の想定規模は300人を超えない範囲が望ましいとしており、児童生徒数の推移に注視しながら、良好な学習環境の確保に努めていきます。

問 くすのき特別支援学校を活用した教職員の資質向上を図る具体的な方策について聞きたい。

答 くすのき特別支援学校の教職員が講師として講話をしたり、小中学校の教職員に授業を公開したりしています。また、教員や相談員が各学校の困り感のある子どもへの指導や支援について、専門的な立場から助言を行っています。さらに、小中学校の教職員をくすのき特別支援学校に派遣し、専門性を高め、市内への還元を図っています。

その他の質問項目

・学校給食における食材費の高騰への対応について

新アリーナアンケートと 浅井氏への献金について



豊橋だいき会
長坂尚登 議員



動画で
チェック!!

問 新アリーナを求める会の請願に浅井市長は署名したか聞きたい。

答 署名したかもしれません。

問 令和2年6月更に100万円の献金記録がある。出馬表明後は首長になる前でも事前収賄の例もあるが御存じか聞きたい。

答 事前収賄という認識は持っていないです。

問 多額の献金を得ていたなら、市民から忖度せざるを得ない状況と思われると思うか聞きたい。

答 新アリーナ計画をゼロベースで検討し直す、そしてそうした公約、またアンケートに対する回答も、その寄付の後のことですから、何の影響も及ぼされていないということですが、アンケートは他の場所と回答したが、結果としてうそをついたと認識しているか聞きたい。

答 豊橋公園を建設候補地としたことに対しては賛否両論あることを認識しています。市長就任以来、新アリーナの早期建設

その他の質問項目

・「防災活動の拠点」と新アリーナについて
・駐車場行政、及び、パーク500・公共駐車場について
・設楽ダム計画の見直しについて
・「人づくりNO.1をめざすまちプロジェクト」について
・本市人口や都市計画・産業施策への影響が大きい、豊橋市近隣の大型自動車工場の移転に関する情報把握や対応について
・人事異動について

5月30日豊橋市発表の多目的屋内施設（新アリーナ）に関する資料より「豊橋公園内の事業計画地」

を要望される市議会議員の多くの皆様方をはじめとする声もいただいで、熟慮の末、今回の決断をしました。

スマートシティ

推進方針について



まちフォーラム
星野隆輝 議員



動画で
チェック!!

問 本年5月に策定された豊橋市スマートシティ推進方針は、スマートシティの取り組みを発意し、スタートさせる初動段階として定めるものと位置付けられているが、本市のスマートシティの推進方法について聞きたい。

答 スマートシティの実現には、段階的に具体的な取り組みを進めていくことが必要と考えており、まずは先進事例を研究するとともに、多くの方にスマートシティについて知っていただき、その効果を実感していただくことができるパイロット事業に大学や企業と連携して取り組んでいきます。また、既存の取り組みのデジタル化だけでなく、新たなサービスを生み出せるデジタル技術に精通した人材を、職員研修などを通して育成していきます。あわせて、生活者目線のアイデアを取り入れながら、交通や医療、教育、子育て、防災などの地域課題に応じた実

証事業を進めていきます。

こうした取り組みを重ねて本格導入につなげるとともに、さまざまなデータの連携が可能となる都市OSと呼ばれるデータ連携基盤を整備し、新たなサービスを生む土台を作っていくと考えています。

スマートシティの実現には、実証事業や民間も含めたデータの活用が不可欠であり、そのためには行政だけではなく市民や事業者など幅広い分野におけるパートナーとの連携が必要と認識しています。こうした認識の下、先進事例の研究や実証事業などを効果的に行うため、民間事業者や大学などさまざまな関係者を巻き込み、地域全体で取り組むスマートシティに関する研究会の設置を検討しています。

その他の質問項目

・企業価値と労働環境の関係の認識について
・不登校児童生徒への支援とフリースクールとの連携について

野焼きに対する

現状と課題について



公明党豊橋市議団
穴戸秀樹 議員



動画で
チェック!!

問 家庭から持ち出されるごみは分別回収の原則の下、市の施設により処理されている。事業系のごみについても法令に基づき適正な処理が求められるが、一部において法令に基づかない方法で自ら焼却処理をする、いわゆる野焼きを行っている方も見受けられる。この野焼き行為は、廃棄物が適正に処理されているとは言えない。

そこで野焼きに対する現状と課題について聞きたい。

答 廃棄物処理法や県条例で禁止されている家庭ごみや事業系ごみの野焼きの現状については、令和2年度の集計値で54件の苦情相談を受けており、その後も通報は後を絶たず、ここ数年では書類送検される悪質な事案もありました。

その原因として、野焼きが環境に悪影響を及ぼすことや火災事故につながりかねない危険な迷惑行為であること、さらには野焼き自体がそもそも違法行為

であることなどの認識が原因者に不足していることが課題であると考えています。

こうした課題への対応についてはですが、まず苦情発生の原因者に本市職員が接触し、啓発チラシを渡しながら丁寧に説明して、理解を求めめることを原則としています。そして、該当自治会を通じたチラシの組回覧、市のホームページや広報とよはし、そして家庭ごみ・事業系ごみのガイドブックへの掲載、さらには事業者を対象とした適正処理に関するセミナーでも説明機会を設けるなど、今後も引き続き広く周知を行っていきたくと考えています。

お知らせ

どこでも議会とつながろう

ホームページ

議会だより

会議録検索

読む

調べる

視聴する

本会議・委員会の動画配信

ホームページから、議会の状況や過去の会議録を調べることができます。

本会議や委員会をスマートフォンやパソコン等で視聴することができます。

年に5回発行され、各定例会の状況や一般質問が掲載されています。



月日	時間	会議	場所
8月22日(月)	10時	議会運営委員会	西館7階
29日(月)	10時	議会運営委員会	
30日(火)		請願・陳情締切り(~17時まで)	
9月 2日(金)	10時	議会運営委員会	西館7階
5日(月)	10時	▶ 本会議(一般質問など)	議場
6日(火)	//	▶ // (//)	
7日(水)	//	▶ // (//)	
14日(水)	10時	□ 常任委員会(議案審査など)	西館7階
	13時	□ //	
15日(木)	10時	□ //	
	13時	□ //	
16日(金)	10時	□ 一般会計予算特別委員会(補正予算審査など)	西館7階
20日(火)	10時	□ 決算特別委員会(決算審査など)	
21日(水)	//	□ //	
26日(月)	//	□ //	
27日(火)	//	□ //	
29日(木)	10時	議会運営委員会	
30日(金)	13時	本会議(議決など)	議場

議場：西館8階



議会を動画で見よう!

▶ マークの日にケーブルテレビ・インターネットで本会議の生中継、□の日にYouTubeで委員会の生中継を配信します。傍聴も可能ですが、新型コロナ対策のため現在はオンラインでの視聴をお勧めしています。市議会ホームページからアクセスしてください。

本会議はこちら

委員会はこちら



3DCG制作・CG動画制作・AR/VRアプリ開発
ならブンノペンにお任せください！ お問い合わせはこちらから→



メールアドレス: bunnopen@gmail.com
ホームページ: bunnopen.com

広告

※豊橋市議会だよりに掲載する広告を募集しています。(広告掲載の申込に要する費用は、広告主負担とします。詳しくは市議会ホームページの広告掲載募集要項をご覧ください。)